

TEMPLoux INFOS X

Mensuel - N° 29 - Juillet 1989.

* il y a 385 ans ...

En illustration à l'étude historique de Mr Albert GILON dont les extraits vous sont proposés pratiquement chaque mois, TEMPLoux INFOS est heureux de pouvoir vous offrir une vue (en noir et blanc malheureusement) de Temploux datant des années 1604-1605.

Il s'agit d'une illustration tirée des Albums de Croÿ qui viennent d'être publiés par le Crédit Communal. Le duc Charles de Croÿ (1560-1612) était un puissant seigneur qui désirait avoir constamment sous les yeux l'image de ses vastes domaines et propriétés qui se situaient dans la Belgique actuelle et dans le nord de la France. Il chargea un peintre valenciennois, Adrien de Montigny, de parcourir toutes ces régions. Il passait la bonne saison à dresser sur papier un croquis colorié de chaque endroit qu'il visitait et se réservait l'hiver pour reproduire son esquisse sur parchemin en l'enjolivant parfois au gré de sa fantaisie. Il réalisa ainsi près de 2.500 gouaches.

A cette époque (voir TEMPLoux INFOS N°4), Temploux venait d'"accueillir" en 1577, l'armée des Etats (forte de 20.000 hommes) commandée par le comte de Lalaing. D'après l'étude historique réalisée par le Crédit Communal à l'occasion de la parution des albums de Croÿ, il semble que Temploux soit resté désert pendant au moins huit ans après le passage de cette armée et suite à la terreur qu'elle avait semée.

TEMPLoux - VUE PRISE DU SUD - 1604-1605.

Le ruisseau des Miniets creuse une dépression au sud du village couvert de champs, de prés et de vergers. Le terrain s'élève en pente douce jusqu'à l'église Saint-Hilaire là où commence le plateau. Le peintre a correctement observé le paysage mais a inversé l'orientation du sanctuaire. Les perspectives de l'église ne sont pas bien rendues. On remarque cependant la tour romane avec sa toiture en pavillon; la nef de quatre travées est haute et éclairée au dessus des chapelles latérales, par des fenêtres cintrées. Le choeur plus bas est à trois pans soutenus par des contreforts aujourd'hui disparus. L'église a subi de nombreuses modifications par la suite. Le village comptait à cette époque 23 maisons et 6 "censes" implantées dans les environs immédiats de l'église (sauf Boquet). Au premier plan, est représentée la bataille du loup...



TEMPLOVX

NOUVEAU

Unique dans votre région

INFO-VIDEO-STUDIO



Chemin des Alaudes 40

SUARLEE • ☎ 081/56 66 21

dealer des ordinateurs **COMMODORE AMIGA**

- Location de caméra, magnétoscope, TV / Moniteur & table de mixage vidéo.
- Location de studio de montage vidéo. Possibilité de monter vous-même vos réalisations en VHS, vidéo 8 ou Betamax avec notre assistance technique (titrage, digitalisation, incrustation avec ordinateur Commodore AMIGA).
- Vente et démonstration des appareils vidéo, TV et magnétoscopes
- Réalisation de tous reportages vidéos (familiaux, publicitaires, commerciaux...)
- Conditions spéciales sur **AMIGA 2000** - Reprise de votre **AMIGA 500** aux meilleures conditions à l'achat d'un **AMIGA 2000**.



Heures normales d'ouverture :

du mardi au samedi de 9 h. à 12 h. 30 et de 13 h. 30 à 18 h.

le lundi de 10 h. 30 à 12 h. 30 et de 13 h. 30 à 18 h.

Fermé le dimanche



La prochaine réunion du comité de quartier et de village aura lieu le jeudi 6 juillet prochain à 20 h. au local des 3X20. Il est important que vous remettiez vos suggestions écrites au plus tard pour le 15 juin à l'un des membres du comité de quartier et de village.

POLLUTION A TEMPOUX

Les élèves de quatrième année primaire de l'école communale de Temploux, sous la conduite de Mme Gabriel leur institutrice et de Melle Coune, institutrice stagiaire, sont allés sonder nos ruisseaux et nous livrent les premiers résultats de leur enquête.

Nicolas, un élève de notre classe, nous a apporté de la documentation sur la pollution en Alaska: un pétrolier s'y était échoué.

Nous nous sommes alors demandé si les fleuves et rivières de la Belgique étaient aussi pollués. Hélas oui: nous l'avons appris dans divers articles de journaux.

Mais nos ruisseaux, à Temploux, connaissent-ils la pollution ? Voici les résultats de nos analyses.

Le bas du Ry Saint-Hilaire est peu pollué car nous y avons trouvé des animaux comme des sangsues, des planaires, des tricoptères, des gammars, etc. Par contre, le Ry des Minias est totalement pollué car aucun animal n'y vit. Certains enfants y ont perçu une odeur de mazout !

Nous comptons poursuivre l'enquête et vous communiquer les résultats vers octobre ou novembre.

4è année
Ecole Communale
Temploux.

* NOUVELLES DE LA PAROISSE

DECES

22 avril: Alfons Vranckx, veuf de Emma Truyens.

LE SIECLE DE MALHEUR (F)

Après le reddition de la ville et de la citadelle de Namur, Boufflers aide Vauban à réorganiser la défense. Aussi, quand ce dernier est rappelé à Paris par le roi, est-ce à Boufflers qu'échoit le commandement de l'armée de la Meuse. Dès 1693, il est nommé maréchal de France. La grand-route traversant Temploux est achevée pour faciliter le charroi des troupes. Suivant l'usage établi par le roi Henri IV, elle fut bordée d'ormes afin d'avoir toujours à disposition du bois pour les affûts de canons. A l'endroit où s'amorçait un chemin conduisant à une seigneurie, on planta un marronnier.

Louis XIV tenta aussi d'atténuer les désastres causés par ses troupes aux églises. La contrée avait été ravagée tant par les Alliés que par les Français. Les cloches, considérées déjà comme butin de guerre, avaient été enlevées par les armées royales. L'église de Temploux avait été pillée et

les ornements détruits ou volés. Ceux-ci furent évalués à 700 florins. Le roi de France fit don d'ornements destinés à remplacer ceux qui avaient été détruits ou pillés par ses troupes. C'est ainsi que dans la liste des ornements d'église dressée par le curé de Temploux, Grégoire Hanzinne, il est fait mention de certains de ces dons: un calice d'argent, un devant d'autel blanc, une chasuble blanche, une aube.

Bientôt les troupes de Guillaume III d'Angleterre reviennent en force chez nous pour venger l'échec du prince de Barbençon et de Goehoorn en 1692.

Le siège de Namur en 1695 ressemble étrangement à celui de 1692, avec la différence que les assiégeants d'alors sont devenus maintenant les assiégés.

A la tête de nombreux régiments, Guillaume III et l'électeur de Bavière Maximilien-Emmanuel commencent le 1er juillet, l'investissement de la ville. Une immense espérance soulève, un instant, le cœur des français. Le maréchal de Villeroi, après avoir bombardé Bruxelles, les 13, 14 et 15 août, redescend en force sur Namur et réquisitionne bétail et nourriture. Le 5 septembre le maréchal de Boufflers capitulait et sortait de la citadelle de Namur avec les honneurs militaires.

F.C. TEMPLoux

40 ANS - IX

PAR LOUIS MASSART

Dans l'euphorie de la montée en lère Provinciale, un homme restait perplexe: Maurice Goffin (le papa de Gilbert) alimentait la caisse du club en plaçant des cartes de membre à longueur d'années. « le F.C.Temploux n'a jamais été riche mais c'est maintenant, me dit-il, que les difficultés vont commencer. »

Tout d'abord un transfert de choix est réalisé. Alphonse TRAENS, la bonne trentaine, vedette de Wallonia Namur devient joueur-entraîneur et nous amène quelques joueurs. Un nouveau facteur est arrivé de Gives, un certain Joseph Dormal qu'il n'est plus nécessaire de présenter. Enfin, il y a une pléiade de jeunes qui se poussent au portillon: les Piette, Dury, Denet (un troisième), René Clairembourg et un junior qui promet: Emile Focroulle.

Temploux va se comporter en équipe de tête. Il est toujours difficile de venir s'imposer au terrain des aviateurs car leur grande qualité est d'y croire et de se battre jusqu'au bout, ce qui évidemment nous amène des centaines de supporters. L'équipe joue bien et le jeu est correct. A tel point que souvent c'est à Temploux que les arbitres sélectionnés pour les divisions supérieures, passent leur dernière épreuve. Ce fut le cas de Lefèvre et de Moreau et même de Mr Moreau, l'actuel président du CPA de Namur. Ces quelques années en première provinciale, nous les revivrons par l'évocation de quatre matchs qui ont laissé un souvenir inoubliable aux anciens: les victoires contre Jambes (avec Daenen dans les buts) et contre l'Entente Tamines (avec le keeper carolo Van Brusteghem) et les nuls à Ham (Gillau-Cortella) et face à Molignée, un leader qui restait sur 10 victoires consécutives.

(à suivre)



*C'est le vendredi 16 juin de 14 à 16 h.
qu'aura lieu dans les locaux de la biblio-
thèque, la quatrième rencontre de la
LIGUE DES BEBES. Rens. tél. 081/56.79.16.*

A LA SOURCE DES DOUCEURS



FERAUX-AMAY

**BOULANGER-PÂTISSIER
GLACE DE CEREMONIE**



Rue de l'Aise, 7

JEMEPPE-SUR-SAMBRE

Tél. 071/78.52.38



Même Maison : 49, rue Haute - SPY

TEL. : 071/78.56.54